

DIA 01

BUENOS AIRES / COMODORO RIVADAVIA / PUERTO DESEADO: Partida en vuelo regular con destino a la ciudad de **Comodoro Rivadavia**. Arribo y posterior traslado hasta nuestro destino final **Puerto Deseado**. Tomaremos la RN3 hacia el S pasando por las localidades de Caleta Olivia y Fitz Roy hasta su intersección con la RP281 en dirección SE pasando por Jaramillo hasta llegar luego de recorrer aproximadamente 300 Km. Alojamiento en el hotel previsto. Resto del día libre. La principal característica de esta población de poco más de 20.000 habitantes es su emplazamiento de borde marítimo sobre la costa N de la desembocadura de la ría, que en forma de embudo estrecho y largo se abre hacia el Océano Atlántico, con una longitud de aproximadamente 40 Km. Su historia se remonta a 1520, cuando Hernando de Magallanes en su viaje de circunvalación, se cree entra en la ría a reparar una de sus naves y la denomina Bahía de los Trabajos. Pero sin dudas lo que le ha conferido fama mundial ha sido la visita del naturalista Charles Darwin, quien en 1833 al explorarla la inmortalizó con la frase "No creo haber visto jamás otro lugar que pareciera más aislado del resto del mundo que esta grieta entre las rocas en medio de aquella inmensa llanura"

DIA 02

PUERTO DESEADO: DESAYUNO. Luego del mismo nos trasladaremos por nuestros medios desde el hotel hasta la base operativa de Darwin Expediciones (distancia aproximada 1000 mts) para realizar la **expedición a Isla Pingüino** - esta expedición requiere de buena movilidad física debido a la posible dificultad del desembarco y embarque en la Isla - Isla Pingüino está ubicada al SE de Puerto Deseado, a unos 25 km. de la ciudad. Normalmente partimos bien temprano en la mañana para aprovechar las horas con menor intensidad de viento. Tras una hora de navegación en aguas abiertas, con una buena dosis de aventura, llegaremos a la fantástica Isla Pingüino, declarada Parque Marino por ser uno de los sitios de mayor biodiversidad marina de la Patagonia. Al desembarcar en la Isla y después de escuchar las recomendaciones de nuestros guías sobre el cuidado del área natural, comenzamos la caminata por un laberinto de rocas entre pingüinos de Magallanes y rasantes vuelos de escúas, los guardianes de la isla. Al ascender a la parte más alta podremos observar el histórico faro abandonado, las ruinas de la antigua factoría lobera que funcionó a finales del siglo XVIII, y la espectacular vista del Parque Marino. Luego de descender hasta un pequeño cañadón podremos contemplar, a muy corta distancia, la única colonia de pingüinos de Penacho Amarillo accesible de toda la costa patagónica mientras escuchamos a nuestros especialistas sobre el comportamiento de esta especie tan particular, disfrutando también de una buena mateada y compartiendo experiencias con otros visitantes. Siguiendo con el recorrido, iremos hasta una pequeña caleta que alberga un apostadero de lobos marinos de un pelo, en su mayoría machos, con la probabilidad de ver algún elefante marino, mezclados en la lobería. Después de almorzar en la playa y disponer de tiempo libre, regresaremos atentos a la posibilidad de avistar toninas overas, uno de los defines marinos más pequeños del mundo, defines australes, albatros y petreles. Arribo a Puerto Deseado y traslado por nuestros medios al hotel previsto. Alojamiento.

DIA 03

PUERTO DESEADO: DESAYUNO. Día libre para completar la experiencia en Puerto Deseado con la realización en forma **opcional** del **Safari Van Noort**. En este recorrido de particular paisaje rocoso jurásico, podremos descubrir la gran concentración de fauna marina que alberga la RN Ría Deseado. Al comenzar la navegación, entre islas y canales, salimos en búsqueda de las amistosas toninas overas para disfrutarlas muy cerca desde nuestras embarcaciones. En la Barranca de los Cormoranes observaremos en sus nidos los llamativos cormoranes grises de patas rojas y otras especies como cormoranes roqueros y gaviotas australes. Más adelante, en la Isla Larga, avistaremos a metros de distancia, un apostadero reproductivo de lobos marinos de un pelo. Posteriormente, desembarcaremos en la Isla de los Pájaros, albergue de una colonia de más de 30.000 pingüinos de Magallanes. Realizaremos una pequeña caminata guiada por la playa que nos permitirá contemplar y fotografiar de cerca los pingüinos en sus nidos. Nos internamos más en la Reserva, atravesando la Bahía Uruguay, en busca de otros sitios de avistaje de las amistosas toninas overas, colonias de Cormoranes, donde nidifican los llamativos cormoranes grises de patas rojas y otras de las siete pingüineras que habitan la Ría. Ingresamos en el Cañadón del Puerto y continuamos la navegación hasta la Isla del Rey, zona donde se incendió en 1616 la nave holandesa Hoorn de la expedición de Le Maire y Schouten, posteriores descubridores del Estrecho de Le Maire y el mítico Cabo de Hornos. Esta vez el desembarco lo realizamos en una pintoresca playa, donde armaremos el picnic y con la compañía de nuestro guía emprendemos la caminata hasta llegar la cima del Cerro Van Noort. Desde allí contemplaremos una espectacular vista panorámica de toda la Reserva Natural Ría Deseado y la inmensa estepa patagónica.



Después de almorzar en la playa y disponer de tiempo libre, regresaremos a nuestro embarcadero. Arribo a Puerto Deseado y traslado por nuestros medios al hotel previsto. Alojamiento.

DÍA 04

PUERTO DESEADO / COMODORO RIVADAVIA: DESAYUNO. Mañana libre y a la hora convenida partida con equipaje en dirección N con destino final Comodoro Rivadavia. Traslado al aeropuerto para embarcar en vuelo de línea regular con destino a la ciudad de Buenos Aires. Arribo a la misma y fin de nuestros servicios.

OBSERVACIONES: El presente itinerario puede ser alterado por AXIOMA TRAVEL Leg. 14167 para un mejor desarrollo del tour o en caso de hechos que se produzcan por caso fortuito o fuerza mayor, fenómenos climáticos o hechos de la naturaleza que acontezcan antes o durante el desarrollo del mismo que impidan, demoren o de cualquier modo obstaculicen la ejecución total o parcial de las prestaciones comprometidas por el operador. Los vuelos, horarios, aeropuertos de salida y/o arribo están sujetos a modificación y/o reprogramación por parte de la compañía aérea sin que sea imputable responsabilidad al operador. Las excursiones opcionales detalladas en el presente itinerario son a título informativo, no revisten carácter contractual y podrá ser alterado su orden por el guía en destino en función de la disponibilidad existente para realizarlas o bien reemplazarla/s por otra/s en caso que fuera necesario. En caso que el pasajero quiera garantizar alguna excursión opcional antes del arribo a destino solicitamos contactar al personal de ventas para evaluar cada caso de manera puntual. Todas las excursiones y actividades están sujetas a los protocolos vigentes establecidos por las autoridades sanitarias competentes al momento de realizarse el tour.